

#### SESIÓN Nº 107

## COMISIÓN ASESORA PRESIDENCIAL PARA LA PRODUCTIVIDAD

En Santiago de Chile, a 04 de noviembre de 2020, a través del sistema de video conferencia, se realizó la sesión N° 107 de la Comisión Nacional de Productividad, con la participación de los siguientes consejeros:

Don Rafael Bergoeing, quien preside la reunión, doña Vesna Mandakovic, doña Verónica Mies, don Joseph Ramos, don Marcelo Soto y don Alfie Ulloa. Asiste el representante del Ministerio de Hacienda, don Juan Ortíz. Participa también, el Secretario Ejecutivo de la Comisión Nacional de Productividad, don Rodrigo Krell.

Siendo las 15 horas se inicia la sesión:

#### I. Cuenta del Presidente

El Presidente, señor Bergoeing, da cuenta de su participación como expositor en el encuentro RENAV 2020, organizado por la Cámara Chilena de la Construcción, en el cual presentó algunas de las conclusiones del estudio sobre *Productividad en la Construcción*.

Por otro lado, comenta que ha sostenido diversas reuniones con el Ministerio de Hacienda, a fin de coordinar los términos de referencia de un estudio sobre *Competencia en el Mercado Financiero*.

### II. Cuenta del Secretario Ejecutivo

El Secretario Ejecutivo, señor Krell, informa que a partir del 23 de noviembre próximo se desarrollará la "Semana Productividad", organizada por la Cámara Chilena de la Construcción, ocasión en la que se presentarán las principales conclusiones del estudio de *Productividad en la Construcción*.



En lo relativo al nuevo estudio que ha sido mandatado a la CNP, sobre *Eficiencia* en el Sistema de Atención Primaria de Salud, comenta que el equipo de la Secretaria Ejecutiva ya se encuentra trabajando en el mismo, estimándose como posible fecha de entrega el segundo semestre de 2021.

Finalmente, da cuenta que, respecto del estudio de *Revisión Regulatoria para Pymes*, se han sostenido reuniones con el Ministerio de Hacienda con el fin de ajustar algunos aspectos, esperando iniciarlo a la brevedad.

#### III. Presentación Sistema de Análisis de Bolsas de Empleo

A propósito del trabajo que se encuentra en desarrollo para uno de los capítulos del informe anual de la CNP, el economista y académico de la Universidad Diego Portales, don Benjamín Villena, presenta datos obtenidos en el marco del proyecto SABE (Sistema de Análisis de Bolsas de Empleo), del cual es co-director, y cuyo objetivo es recopilar y estandarizar información procedente de varios portales de búsqueda de empleo vía internet en Chile.

A partir del análisis de la información recabada, que utiliza técnicas de minería de textos y aprendizaje automático, señala que, al 1° de octubre de 2020, se han apreciado caídas tanto de la demanda como de la oferta de trabajo.

Agrega que, por el lado de la demanda, esta ya había caído a partir del estallido social (octubre 2019) y declinó aún más con la pandemia. Pese a ello, el salario promedio ofrecido aumentó, lo cual podría estar relacionado con el aumento de requerimientos de experiencia y nivel educacional. En cuanto a la oferta, se apreció una fuerte caída de la búsqueda de trabajo durante el estallido y de nuevo tras iniciarse la pandemia. Esta fue especialmente intensa entre jóvenes, mayores de 55 años, mujeres y trabajadores que buscan cambiar de empleo.

Los consejeros agradecen la presentación y realizan consultas a la misma.

El consejero señor Ramos señala que hay resultados que llaman la atención, en particular la baja en la búsqueda de empleo. A propósito de ello, comenta la



relevancia de tener en cuenta que aquella no se realiza exclusivamente a través de internet y que los resultados no representan a todo el mercado laboral.

El señor Villena apunta que ello es efectivo, pero que el porcentaje de empleo a través de estas plataformas es cada vez mayor.

Por su parte la consejera señora Mandakovic consulta acerca de estudios similares a nivel comparado.

El señor Villena comenta que ha habido estudios en Suecia, apreciándose también una baja en número de postulaciones a empleos en el periodo.

# IV. Presentación de datos sobre Productividad Total de los Factores (PTF)

El Secretario Ejecutivo, señor Krell, junto al economista de la Secretaria Ejecutiva, don Rodrigo Miranda, presentan algunos de los análisis que se han elaborado a propósito del dato actualizado de la PTF y su variación en los últimos periodos.

Los consejeros realizan diversas consultas al respecto, las que son abordadas por el equipo de la Secretaria Ejecutiva, acordándose que el texto final del capítulo que será incorporado al informe anual será circulado para su revisión final.

Sin otros temas que discutir, se pone término a la reunión siendo las 18.00 horas.

El Presidente suscribe la presente acta, dando fe que su contenido refleja fielmente el texto aprobado por los comisionados.

Sr. Raphael Bergoeing (Presidente)